
 

 
 
 
 
 

PV de la séance du conseil du 28 août 2023.  
 
Présence: Pierrette Sapey, Gisèle Gaud, Bernard Blondin, Christophe Cortiglia, Bernard 
Dusonchet et Véronique Crettenand, procès verbaliste. 
Excusées: Marianne Richeux, Laurence Faulkner-sciboz 
 
Ordre du jour: 
 

1. Orgue 21 (situation actuelle-projet de courrier à tous les catholiques de notre 
commune informant de la situation du conseil de paroisse depuis l'AG du 3 avril 
2022) 
Information commune Conseil et Orgue 21 proposition de séance commune en 
octobre 2023 (autorisation de construire) 

2. Collaboration avec Jean-François Mabut 
3. Recherche d'un/une nouveau.elle président.e 
4. Information sur la salle St Sylvestre 
5. Information sur les comptes de la Paroisse 
6. Repas de remerciements des cuisiniers de la fête des 100 ans de l'Orgue 
7. Repas de remerciement pour les bénévoles de la Paroisse 
8. Divers 

 
 
Point 1: Gisèle Gaud lit le texte lu lors de la messe du 27 aout 2023  
 
« Aux paroissiennes et paroissiens de Compesières et à tous les amis de la Paroisse. 
 
Ceci est une lettre vous informant de de la situation de la Paroisse de Compesières depuis 
sa dernière Assemblée Générale du 3 avril 2023. 
 
En effet après de fortes divergences entre le Président du Conseil de Paroisse et le reste du 
Conseil à propos de la transformation de l’Orgue de Compesières Monsieur Jean-François 
Mabut a donné sa démission formelle de Président (pré-annoncée de nombreuses fois au 
cours de l’année 2023) le  14 mai 2023 par une lettre envoyée à l’Eglise Catholique Romaine 
(ECR) . 
 
Les cinq membres restant du Conseil de Paroisse ont pris acte de cette démission et ont 
déclaré à l’ECR  vouloir continuer leur mandat de gestion des affaires paroissiales en 
prenant le temps pour s’organiser dans le calme et la sérénité et rechercher une personne 
susceptible de reprendre la Présidence du Conseil de Paroisse. 
A la suite de quoi une nouvelle Assemblée Générale serait organisée pour avaliser le 
nouveau Conseil de Paroisse. 
La réponse de l’ECR du 7 juillet disait comprendre les raisons du CP pour ne pas organiser 
une Assemblée Générale extraordinaire. Suite à la réception de la Convention signée par les 
6 membres qui l’ont finalisée et le PV de l’Ass. Gén. de la paroisse  du 3 avril 2023 l’ECR a 
adressé un préavis favorable pour la rénovation de l’orgue de Compesières. 



 
Depuis l’AG du 3 avril, les membres du CP ont poursuivi leur collaboration avec l’Association 
Orgue 21, suite au vote positif des personnes présentes à l’Assemblée acceptant la 
délibération de l’association Orgue 21 adoptée par le Conseil de Paroisse le 27 mars 2023 et 
la Convention adoptée à l’unanimité par les 6 membres de la commission quadripartite 
l’ayant menée à son terme. 
 
Le 3 juillet 2023 la demande d’autorisation de construire (Autorisation Procédure Accélérée : 
APA) a été déposée au Département du Territoire, office des autorisations de construire par 
Monsieur Charles Steiger, architecte mandaté par l’Association Orgue 21. 
 
L’autorisation APA 327428 a été délivrée le 3 août 2023. 
 
L’autorisation a été publiée dans la feuille d’avis officielle (FAO) le 3 août 2023. 
 
Le Conseil de Paroisse et les membres de l’Association Orgue 21 vont se réunir le 30 août 
afin de projeter la suite des travaux mais surtout d’envisager une réunion d’information pour 
la Communauté de Compesières et de projeter les plans de la Rénovation de l’Orgue en 
présence de M. Charles Steiger, architecte. 
Un site sur l’Orgue de Compesières verra le jour».  
 
 
La discussion s'ouvre entre les membres. Il est indiqué qu'une réunion aura lieu le 30 août 
avec le comité et membres de l'association orgue 21 et le Conseil de Paroisse, qu'à cette 
occasion, le nouveau président de l’ass. Orgue 21 sera présenté au conseil. Gisèle Gaud 
indique qu'une séance commune pourrait avoir lieu afin que tous les paroissiens, 
paroissiennes, puissent venir prendre connaissance du projet et poser les questions quant à 
celui-ci. Charles Steiger serait également présent. Il est décidé d'attendre la réunion du 30 
aout afin de finaliser deux courriers, un concernant la situation du Conseil (sans président.e 
à ce jour) et l'autre donnant les informations quant à la séance commune orgue 21 et le CP. 
 
Point 2: 
La collaboration future avec Jean-François est ouverte entre les membres. Différents projets 
sont évoqués (projets qui étaient en cours d'élaboration lors de la présidence de Jean-
François). Listing/fichiers de paroissiens et paroissiennes de la commune de Bardonnex. 
Bernard Dusonchet indique qu'il avait commencé ce travail avec Jean-François et pourrait le 
continuer avec ce dernier s'il y est favorable. Les ami.e.s de Compesières, Véronique 
Crettenand indique qu'elle serait favorable à travailler ce projet avec Jean-François si il y est 
favorable. Gisèle Gaud indique également que les animations des messes (projet spécifique) 
ainsi que les apéros après les messes pourraient continuer de se faire par Jean-François, s'il 
y est favorable.  
Le sujet du Blog est abordé. Chaque membre s'exprime individuellement. Christophe 
Cortiglia est favorable à la poursuite de la gestion du Blog par Jean-François mais avec un 
cahier des charges clair. Bernard Blondin y est également favorable mais avec un cahier des 
charges. Il indique que pour les locations de la salle, le blog est un outil aidant.  Bernard 
Dusonchet est également favorable mais relève que l'UP travaille également à un blog ou 
certaines informations pourraient se regrouper plutôt sur ce blog. Il rend attentif les membres 
du conseil de ne pas faire des doublons. Pierrette Sapey est également favorable avec 
cahier des charges. Gisèle Gaud est réservée. Véronique Crettenand est favorable avec 
cahier des charges. Bernard Blondin propose qu'une période d'essai de 6 mois soit proposé 
à Jean-François. Deux dates de rencontre vont être proposés à Jean-François soit le 11 
septembre soit le 25 septembre. Véronique Crettenand propose de faire un projet de courriel 
de convocation à Jean-François aux membres du conseil 
 
 
 



Point 4-5: 
Bernard Blondin indique qu'il faut nommer des membres du conseil pour le conseil de 
gestion et l'assemblée des délégués.e.s. Il en a déjà discuté avec André Crettenand qui 
serait d'accord de reprendre le conseil de gestion. Le conseil approuve la proposition tout en 
demandant que Bernard, notre trésorier, puisse également y participer. Pierrette Sapey 
informe qu'elle est déjà membre de l'assemblée des délégué.e.s. Jean-François Mabut était 
le second membre.  Bernard Dusonchet est membre du conseil de gestion comme 
représentant du conseil de communauté de l'unité pastorale, Carouge Salève Acacias CUP, 
mais il n'a pas le droit de vote. Il est décidé que Véronique Crettenand sera le deuxième 
membre du conseil. 
Une rencontre aura lieu entre Monsieur Esposito, Gisèle Gaud et Bernard Blondin afin de 
discuter des modalités concernant la secrétaire Karine ???. Monsieur Esposito a adressé un 
courrier à Gisèle Gaud et Bernard Blondin indiquant son mécontentement de communication 
quant à l'éventuel élargissement du cahier des charges pour la secrétaire. Cela sera repris 
durant leur rencontre.  
Point 6-7: 
Les membres confirment que Bernard Blondin, Christophe Cortiglia peuvent sans autre 
inviter les cuisiniers de la fête du 100ème de l’orgue (Nicolas Vernain- Christian Polki et un 
ami de ce dernier). Il est bien entendu que Jean-François sera également présent et que ce 
repas sera pris en charge par la paroisse.  
Le repas de remerciement pour les bénévoles de la paroisse est fixé pour le 21 novembre 
2023. Une discussion s'engage sur un traiteur, des fondues, etc. Il est décidé que nous 
reprendrons ce point, Bernard Blondin propose de voir avec le traiteur Genecand pour des 
prix. 
 
Véronique Crettenand quitte la séance. Le PV est repris par Gisèle Gaud. 
 
PV  Conseil Paroisse 28 août 2023 (suite) 
 
Point 4)  
Bernard Blondin s’occupe du planning avec Karine et JF jusqu’en septembre puis il faudra 
nommer les personnes qui auront accès à la dropbox : Karine, Bernard, Annick, Gisèle ou 
Monique, Gisèle regarde avec Monique qui des deux personnes prend le relai. 
Pour les e-mail Gisèle regarde également avec Monique qui des deux ou les deux gardent 
les e-mail 
BB a eu un contact avec la maison Stucker, il n’y a aucun contrat d’entretien pour l’église 
aussi les filtres sont très encrassés et un nettoyage doit être fait. La maison Stucker propose 
de garder le même prestataire que pour les filtres de la salle paroissiale. 
BB souhaite obtenir 3 devis de 3 maisons différentes avant de prendre une décision : 1) 
Ventile Energie, 2) Perrier Ariola, 3) ? 
Bernard s’occupe de tout cela avec Christophe. 
 
Point 5) 
Concernant les comptes de la paroisse, les revenus de la location de la salle sont en 
baisses, il faudra s’attendre à une perte supérieure au budget. 
Les charges sont stables comme prévus. 
Nous referons une situation comptable fin septembre. 
 
Point 6) 
Bernard et Christophe s’occupe d’organiser le repas de remerciements des cuisiniers de la 
fête des 100 ans de l’orgue, date et lieu du repas offert (chez Cartouche ?) 
 
Point 7) 
Bernard B. trouve important d’organiser encore cette année un repas pour les bénévoles de 
la paroisse. Il s’informe du prix d’un repas par un traiteur et nous redit. BB, CC, et VC se 
revoient pour convenir d’un menu. 



Date proposée : mardi 21 novembre 2023 à la salle St Sylvestre. 
 
Point 8) 
Mission  catholique croate :  on pourrait entrer en matière pour un dimanche par mois en 
fonction d’une messe à Compesières le dimanche, question économie de chauffage en 
hiver. 
3 dimanches par mois + la cuisine et la salle St Sylvestre nous paraient trop important et 
risque de prétériter une location de salle par des habitants ou autres personnes intéressées. 
BB : se renseigne auprès de la personne responsable pour savoir si il y a un budget de 
prévu à ces réservations. 
 
Cartel des sociétés : pas de réservation prévue pour la paroisse, personne ne s’y rendra. 
 
Bernard Dusonchet remercie les membres du CP qui ont assurés l’organisation de la messe 
de clôture du l’UP ainsi que de l’apéro qui a suivi, les personnes présentes ont été très 
satisfaits. 
 
Réunion S.Esposito, BB et GM a envisager entre le 6 et le 15 août pour définir les activités 
de Karine Stachelscheid, secrétaire pour l’UP Salève,  entre les paroisses de Troinex, 
Veyrier et Compesières. 
 
      Véronique Crettenand 
      Gisèle Gaud 2ème partie. 


